

Si la première pierre de l'observatoire est posée en 1878, l'histoire scientifique de ce sommet unique, qui passait pour être le plus haut des Pyrénées, remonte à la Renaissance. Indissociable de la Société Ramond qui l'a fondé et du territoire où se dresse ce pic, le site est depuis 1873 occupé en permanence par des scientifiques qui y installent d'abord une station météorologique. Rapidement l'astronomie se développe dans un site où « le ciel étoilé y prend un éclat extraordinaire et permet souvent de lire pendant la nuit à la seule clarté des étoiles et de la voie lactée. » et l'observatoire devient un des hauts lieux de la recherche mondiale. De nos jours réserve internationale de Ciel Etoilé, le pic du Midi de Bigorre est dans l'anti-chambre d'un classement UNESCO.

Né à Bagnères-de-Bigorre, Jean-Christophe Sanchez est agrégé, docteur en histoire moderne, chercheur associé à Framespa et actuellement inspecteur d'académie-inspecteur pédagogique régional d'histoire-géographie dans l'Académie de Toulouse. Il est président de la Société Ramond à Bagnères-de-Bigorre.

Ses champs de recherche en histoire des sciences et des techniques à l'époque moderne l'ont conduit à s'intéresser depuis plus de trente ans à l'histoire du pic du Midi de Bigorre et à son observatoire.

— entrée gratuite —

Réservation obligatoire à partir du 5 octobre sur le site :
[https://formulaires.services.haute-garonne.fr/
archives-departementales/inscription-activites-culturelles/](https://formulaires.services.haute-garonne.fr/archives-departementales/inscription-activites-culturelles/)

Pour plus d'informations : 05 34 32 50 00
Courriel : archives.action.culturelle@cd31.fr